

PLENILUNIO DE CAPRICORNIO

Ginebra, 17 de Enero de 2022

Hora exacta 23h 48 GMT

“Perdido estoy en la luz suprema, y sin embargo, a esa luz doy la espalda”.

Ma. Antonia Massanet

Queridos amigos y amigas, bienvenidos a todos los que estáis aquí presentes y los que estáis conectados a través de internet. Hoy estamos reunidos para meditar juntos y celebrar el Festival de Luna Llena de Capricornio.

La época del plenilunio es un momento idóneo para realizar el alineamiento, la invocación y la meditación ya que están más accesibles las energías superiores y existe un alineamiento subjetivo entre Shamballa, la Jerarquía Espiritual y la Humanidad. Este alineamiento subjetivo estimula la red de todos aquellos que aman y que de una forma inteligente y creativa sirven a sus semejantes.

Focalicemos nuestra consciencia en el punto más elevado y tomemos unos instantes de silencio para alinearnos y unirnos con esta gran red de servidores.

Digamos juntos la afirmación del discípulo:

Soy un punto de luz dentro de una Luz mayor.
Soy un hilo de energía amorosa,
dentro de la corriente de Amor divino.
Soy una chispa de fuego de sacrificio,
enfocada dentro de la ardiente Voluntad de Dios.
Y así permanezco.

Soy un camino por el cual los hombres pueden llegar a la realización.
Soy una fuente de fuerza que les permite permanecer.
Soy un haz de luz que ilumina su camino.
Y así permanezco.

Y permaneciendo así, giro
Y huella el camino de los hombres.
Y conozco los caminos de Dios.
Y así permanezco.

OM

Capricornio inaugura un nuevo ciclo de esfuerzo que está simbolizado por la ascensión de la cabra a la cima de la montaña, pasando por las pruebas para llegar a la iniciación, y espiritualmente se convierte en el unicornio que representa la capacidad de penetrar en el mundo de la intuición.

La tarea que debe realizar Hércules en el signo de Capricornio es bajar a las profundidades, lugar conocido como el infierno y el mundo de los muertos, que está bajo el dominio de Hades, para liberar del sufrimiento constante y agónico que está soportando Prometeo. La orden que recibe Hércules es que *“La luz de la vida debe ahora resplandecer dentro de un mundo de oscuridad”.*

Para liberar a la humanidad, que aquí está representada por Prometeo, Hércules tendrá que pasar por pruebas y peligros enfrentándose y venciendo al monstruo Cerbero. Cerbero es un perro de tres grandes cabezas, cada una de las cuales tiene serpientes enroscadas a su alrededor. Cerbero simboliza las emociones, las sensaciones, las ilusiones, los espejismos y el materialismo que conduce de acá para allá, al individuo y a la humanidad para satisfacer el hambre que produce el materialismo y los deseos de felicidad en el mundo del placer. Estos espejismos conducen y polarizan a la humanidad hacia la vida externa y le impiden realizar el progreso de la vida espiritual.

Los trabajos que hasta aquí Hércules debía realizar tenían que ver con su propia liberación, sin embargo, en Capricornio Hércules es libre, es un iniciado, un discípulo del mundo que ha trepado la montaña de la iniciación, ha sufrido la transfiguración, es decir ha llegado a la tercera iniciación. Vive desapegado y por lo tanto puede trabajar universalmente, eso significa poder servir de manera más amplia a la humanidad. Para el iniciado el servicio siempre es lo primero, ya que éste simboliza la base de la consciencia de grupo.

Capricornio es un signo que abre la puerta hacia el discipulado y la iniciación, por lo tanto, está muy relacionado con el proceso de purificación, crisis y transformación. Hay algunas notas que distinguen a Capricornio como la humildad, la impersonalidad, el silencio y estas ofrecen las oportunidades necesarias para desarrollar las cualidades para la iniciación.

Capricornio, al ser un signo terrestre llega al punto más denso de materialización y cristalización. Por lo tanto, es siempre el signo de finalización y como consecuencia de inicio e inauguración de un nuevo ciclo de esfuerzo y tensión. Esto representa la lucha contra las fuerzas del bajo mundo y las difíciles condiciones vinculadas a las pruebas del discipulado o la iniciación.

Así vemos que en el simbolismo de Capricornio se asciende a la montaña para llegar a la iniciación y para después descender a los infiernos con el fin de aportar luz y liberación a la humanidad. Por eso muchos de los mensajeros de Dios han nacido en este signo. Aun habiéndose liberado de la materia, el iniciado, mensajero de Dios, decide libremente descender al mundo material y de sufrimiento para aportar luz y liberación a la humanidad.

Una de las características de Capricornio es el desapego, que representa vivir en la impersonalidad y haber desarrollado una expansión del amor personal que tenemos hacia el círculo más cercano a nosotros, y haberlo extendido hacia la familia, la comunidad, las naciones y la humanidad entera. Vivir desapegados y ser impersonales significa haber trascendido todos los muros y barreras y amar a todos. Porque somos capaces de ver como son realmente las personas y la gente, con todos sus defectos y también con todas sus cualidades, y a través de una abertura de corazón y de mente, ser capaces de amar sin límites. Pues hemos aprendido a ver a los demás y a nosotros mismos como lo que somos en realidad "almas en evolución".

El signo opuesto a Capricornio es Cáncer, y los dos signos se caracterizan porque son puertas abiertas; mientras que Cáncer es la puerta abierta hacia la encarnación, Capricornio es la puerta abierta hacia la Jerarquía, representa el proceso iniciático y simboliza el portal hacia el reino espiritual; es la puerta a través de la cual dejamos de identificarnos con la forma para identificarnos con el espíritu.

Podemos observar las cualidades de Capricornio y trabajar como individuos y también como humanidad para reconocer nuestras tendencias más materialistas y cristalizadas que son de índole involutiva. Estas nos conducirán a hundirnos aún más en la materia y en la centralización egoísta de la personalidad.

Y también podemos trabajar en reconocer como salir de esta tendencia materialista y romper la cristalización para poder desarrollar cualidades más elevadas del alma como el altruismo, la humildad, la inclusividad, la aceptación, la impersonalidad con el fin de abrir nuestra consciencia y trabajar para el bien común con consciencia grupal.

Como seres humanos formamos parte de este grupo mayor. Por consiguiente, podemos trabajar en abrir amorosamente nuestro corazón y de forma intuitiva nuestra mente. Así, de manera inteligente y creativa, podremos aportar nuevas formas de vivir y de relacionarnos con nuestros semejantes, y juntos podremos aportar soluciones creativas para hacer frente a los grandes desafíos que tenemos como humanidad actualmente. Asumiendo plenamente nuestra responsabilidad como individuos, como grupo. También con los otros reinos de la naturaleza y con nuestro planeta.

Vivimos en una situación de crisis y convulsión agravada por la pandemia actual de la COVID-19. En consecuencia, las otras crisis ya existentes están quedando veladas, ya que han perdido visibilidad. Sin embargo, no han dejado de existir, todo lo contrario, como consecuencia de la crisis sanitaria mundial, se están agravando. Así que es importante que sigamos prestándoles atención y que ofrezcamos los medios necesarios para salir de ellas.

Un punto importante es cultivar la capacidad de discernir, de pensar por nosotros mismos, para saber desgarnar y comprender nuestras partes egoístas o egocéntricas que representan nuestra parte involutiva y verlas como lo que son, ya que forman parte de nuestros espejismos. Y por otro lado, saber reconocer nuestras cualidades espirituales y evolutivas que nos dan la capacidad para comprender y ver que la humanidad es “Una”. Vivir en la responsabilidad que tenemos cada uno de nosotros hacia nuestra sociedad más cercana y también hacia la sociedad mundial, porque todos y cada uno de nosotros formamos parte de ella.

Tampoco debemos olvidar que nuestra responsabilidad, como especie más evolucionada y como parte del quinto reino, es tender puentes hacia los otros reinos de la naturaleza impulsando la evolución. Y con el fin de sostener el proceso evolutivo de nuestro planeta, aportar nuestra parte, desarrollando características más espirituales.

Para salir de estos espejismos y de esta separación que hemos creado como seres humanos, podemos trabajar en diferentes líneas. Un factor importante es poder cumplir con “Los Objetivos de Desarrollo Sostenible” que nos conciernen a todos y a cada uno de nosotros, para nuestro bienestar común. Debemos tener presente que en los países en vías de desarrollo están sufriendo estas crisis de forma más intensa.

A veces es bueno poner algunos números para darnos cuenta de la dimensión que tienen los problemas. Así podemos fijarnos en algunos de los objetivos y vemos que, por ejemplo, en relación con el primer Objetivo “Erradicar la pobreza”, hay 783 millones de personas que viven por debajo del umbral de la pobreza; para 2030 se espera erradicar la pobreza extrema para todas las personas del mundo, actualmente medida por un ingreso por persona inferior a 1.25 dólares al día. En el marco de la respuesta socioeconómica a la covid-19, las Naciones Unidas apelan a ampliar de manera extraordinaria el apoyo internacional y el compromiso político.

<https://www.un.org/sustainabledevelopment/es/poverty/>

En relación con el cuarto Objetivo, “Educación de Calidad”, aunque la matriculación en la enseñanza primaria en los países en desarrollo ha alcanzado el 91%, todavía hay 57 millones de niños que siguen

sin escolarizar. Se estima que el 50% de los niños que no están matriculados en la escuela primaria viven en zonas de conflicto.

Durante la última década se han conseguido grandes avances para acceder a la educación en todos los niveles y especialmente para las niñas. Sin embargo, la pandemia ha afectado a más del 91% de los estudiantes en todo el mundo. En respuesta a ello, se inició la Coalición Mundial para la Educación covid-19, una alianza entre la UNESCO, Naciones Unidas, la sociedad civil, los medios de comunicación para diseñar e implantar soluciones innovadoras. Y juntos facilitar las oportunidades de aprendizaje para niños y jóvenes durante este periodo de crisis donde se ha visto alterada la educación.

<https://www.un.org/sustainabledevelopment/es/education/>

Sabemos que la educación es importante ya que es la clave para poder escapar del ciclo de la pobreza. Porque precisamente la educación aporta conocimiento, permite desarrollar la mente y por lo tanto la creatividad para salir adelante en las diferentes situaciones que la vida presenta e impulsar el progreso. Promover las oportunidades para acceder a la educación inclusiva, equitativa y de calidad para todos es la base para salir de la pobreza y crear una sociedad con una visión más amplia y con nuevas oportunidades de desarrollo.

Otro aspecto que nos aporta visión sobre las crisis que atravesamos son los refugiados y desplazados en el mundo, bien por conflictos, por guerra, por el cambio climático u otros. Según la Agencia de la ONU para los Refugiados (UNHCR – ACNUR) en 2020, 82 millones de personas en todo el mundo son desplazadas a la fuerza. Las situaciones de emergencia, siguen presentes en muchos países como por ejemplo en Afganistán, en Siria, en Nigeria, en Burundi, en Yemen, en Venezuela. Estos refugiados son hombres, mujeres y niños que no tienen acceso a muchas de las necesidades más básicas, viviendo en situaciones muy difíciles que, para los países desarrollados están fuera del foco de la atención y casi nos pasan desapercibidos porque se han convertido en una normalidad.

Sin embargo, se siguen duplicando esfuerzos en los distintos campos para que estas personas en situación de vulnerabilidad, puedan tener acceso a los servicios esenciales. <https://www.acnur.org/> Por ejemplo el 7 de diciembre de 2021, donantes gubernamentales se comprometieron a donar 1.054 millones de dólares (USD) para apoyar la labor de ACNUR en 2022. Se trata de una donación sin precedentes que permitirá dar continuidad a programas vitales alrededor del mundo, en favor de millones de personas que se han visto obligadas a huir. Además, estos donantes se comprometieron a donar 808 millones de dólares (USD) adicionales en apoyo a los programas que ACNUR implementará a partir de 2023.

<https://www.acnur.org/noticias/press/2021/12/61b0024e4/gobiernos-se-comprometen-a-donar-mil-millones-de-dolares-para-apoyar-la.html>

Podemos mirar de frente las crisis que hemos provocado como humanidad para darnos cuenta de nuestros espejismos e ilusiones que mantienen nuestros problemas candentes y no nos permiten ver la realidad de quiénes somos y de que es lo mejor para nuestra sociedad y para toda la humanidad. También podemos verlo bajo el simbolismo de capricornio, y ver nuestros desafíos como peldaños o pasos, como crisis-revelación, para poder subir la montaña hacia la cumbre-iniciación como humanidad. Y reconocer con discernimiento las soluciones para participar en ellas en nuestra medida y posibilidades para sostener el desarrollo espiritual del ser humano.

Con estas reflexiones pasemos a la meditación con la nota clave de Capricornio “Perdido estoy en la luz suprema, y sin embargo, a esa luz doy la espalda”.